## "HAN SIDO SEIS DÍAS MUY INTENSOS QUE LE HAN HECHO BIEN A CHILE"

Así lo señaló el Presidente Ricardo Lagos en una conferencia de prensa que realizó a su llegada, tras una gira por Alemania y España con escala en Brasil.

El Mandatario destacó el avance en las negociaciones para obtener libre comercio con la UE y el pronto término de la doble tributación.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, realizó esta tarde una conferencia de prensa en el Palacio de La Moneda para informar sobre los avances obtenidos en las relaciones con Europa a través de la gira concluida hoy a Alemania, España y con escala final en Brasil. "Han sido 6 días muy intensos, pero creo que le han hecho bien a Chile", afirmó.

De esta forma, el Mandatario destacó los principales puntos de dicho viaje. En primer lugar, asegurar que las negociaciones que tenemos con la Unión Europea tengan un acuerdo amplio, que incluyan el libre comercio y así desarrollarlo con una mayor celeridad. "Esto significa que si tenemos acceso a los mercados europeos, disminuimos los aranceles, estamos en condiciones de crecer más rápidamente a través de nuestras exportaciones...aumentar exportaciones es aumentar crecimiento, es aumentar empleos, es hacer que un país se atreva a competir en el mundo", explicó.

En segundo término, el mandatario destacó el avance obtenido, tanto en Alemania como en España, en cuanto al pronto término de los acuerdos para evitar la doble tributación. "Esto quiere decir que habrá una mayor disponibilidad de capitales, de flujos que lleguen a Chile y que el tributo que se paga en un país se pueda descontar en el otro país", dijo.

En tercer lugar, el Presidente Lagos precisó otros temas relacionados con la negociación con Europa, como son la actualización en ciencia y tecnología y proyectos de inversión, los que contaron con la asistencia de los Ministros de Educación y Obras Públicas, Mariana Aylwin y Carlos Cruz, respectivamente. "En este ámbito estamos particularmente satisfechos de lo ocurrido", afirmó el Jefe de Estado al referirse a la participación en la gira de representantes de los trabajadores, del sector empresarial y de 160 empresas pertenecientes a las Pymes. "Ellos tuvieron más de 400 rondas de negocio en Madrid y un número similar de rondas en Barcelona", añadió.

De esta forma, aclaró que "hay que trabajar de una manera mucho más intensa" en la negociación con los 15 países que conforman la Unión Europea. "Lo importante es garantizar un ritmo de negociación y eso es lo que he buscado. Tenemos que apurar el ritmo de negociaciones con Europa. Estamos negociando más rápido hoy con Estados Unidos que con Europa y eso es lo que he explicado y eso es lo que se han comprometido a hacer", precisando que el Presidente Aznar quiere finalizar las tratativas a mediados del próximo año, cuando finaliza su gobierno.

El Primer Mandatario subrayó "la forma en que el mundo percibe los esfuerzos que estamos haciendo en Chile en una doble dirección: consolidar las instituciones democráticas; haber sido capaces de resolver con éxito el tema de un país que dijo que queríamos que se respetara nuestra soberanía. Se ha respetado y se hace justicia", dijo. Asimismo, valoró la forma en que se observa el manejo de nuestra política económica.

En otro ámbito, el Presidente Lagos fue consultado por la prensa acerca de los alcances respecto de las declaraciones de Felipe Lamarca y Fernando Lihn en cuanto a la

recuperación de liderazgo del Mandatario. "Me parece que vivimos en un país democrático y las personas pueden tener las opiniones que les parezcan. En todo caso, creo que el liderazgo que uno pueda tener lo ejerce de acuerdo a lo que le parece más adecuado para los intereses del país. El liderazgo uno tiene que ejercerlo en función del mundo empresarial, del mundo de los trabajadores, del mundo de la dueña de casa, de los jubilados, de los estudiantes, del mundo de los 15 millones de chilenos", señaló.

Respecto de la discusión en torno a la rebaja del impuesto a las personas, el Jefe de Estado precisó que la postura del Gobierno es "la que hemos dicho siempre", es decir, lo mismo que ha planteado el Ministro de Hacienda, "consenso y compensación".

En cuanto a la situación judicial por la que atraviesa el ex Presidente argentino, Carlos Menem, el Presidente Lagos descartó la posibilidad de que ésta agudice el estado de la economía, tanto Argentina como de la región. "Hay un caso judicial y en los casos judiciales se esperan sus resultados. No creo que produzca ningún efecto", dijo.

Finalmente, respecto de la resolución en el caso Pinochet, el Mandatario señaló que "el mundo lo que percibe es un país que fue capaz, como dije en el Congreso de España, y que cumplió su palabra".